

Les bénévoles invités par la municipalité



Tous ont plaisir à animer le village.

La municipalité avait invité les nombreux bénévoles qui s'impliquent au village pour son animation, son bien vivre. Les membres de la quinzaine d'associations étaient bien sûr présents mais aussi ceux qui aident au fleurissement du village, au portage des colis aux anciens, aux travaux de voirie, à l'entretien et à l'embellissement des hameaux, à la vie du relais paroissial...

Jean-Paul Turlan, maire, a remercié toutes ces personnes qui rendent ce village accueillant où la population se maintient, les effectifs de l'école augmentent, les actions culturelles sont nombreuses et a rappelé l'événement phare de ces dernières semaines : le Village de Noël que plus de cinq mille visiteurs sont venus admirer.

Il a donné la parole à Gilbert, président des Amis des

Mécaniques Anciennes, qui a annoncé les prochaines animations. Celui-ci a également donné le programme du rassemblement national de camions les 8, 9 et 10 juin prochains qui doit recevoir des participants venus de toute la France pour parcourir les routes de la région.

C'est en dégustant les galettes accompagnées de cidre pétillant que la rencontre s'est terminée.

Ses vœux et ses projets

La salle de la Gare d'Espalion était bien garnie, jeudi 24 janvier, pour la cérémonie des vœux de la Communauté de Communes Comtal Lot et Truyère présentés par son président Jean-Michel Lalle.

Profitant de cette cérémonie, il allait exposer les chiffres clés et les projets réalisés en 2018, ainsi que les idées et projets à venir pour cette nouvelle année 2019. La salle, où l'on remarquait la présence de Michèle Lugrand, secrétaire générale de la Préfecture, des élus dont ceux de la communauté, des agents et des personnalités du territoire, pouvait suivre en même temps le montage vidéo accompagnant en boucle l'intervention du président.

Chiffres et travaux

Jean-Michel Lalle a rappelé à chacun les valeurs de *"votre communauté de communes parmi lesquelles : l'ouverture, le partage, l'échange, l'écoute, la solidarité, l'appartenance, la bienveillance..."* *"Communauté de destin, de moyens, d'entraide et de projet... un espace de solidarité dans lequel les communes regroupent leurs forces et leurs ambitions."*

Cette année écoulée a compté 14 conseils communautaires, 13 bureaux des vice-présidents, 13 bureaux des maires et 48 commissions, soit 88 réunions formelles. Il est à souligner que 72 marchés publics ont été lancés sur la seule année 2018. Et les projets n'ont pas été en reste avec : gymnases intercommunaux d'Espalion et Bozouls, cabinet Infirmier de Campuac, voirie intercommunale, aménagements de GR, Petite Enfance (crèches et centre sociaux), Economie,



Espaces Emplois (154 entreprises et 1.900 emplois sur les zones d'activité du territoire), Point Info Seniors, mais aussi des études dont celle de la Station d'Épuration de Lioujas, pour la reconquête des Terrasses d'Estaing, et la revitalisation du centre bourg d'Espalion.

L'ensemble des budgets de la communauté de communes, y compris les budgets annexes, s'élève pour 2018 à un montant total de 24,5 millions d'euros de dépenses, dont 3,5 millions d'euros d'investissement réel, avec 6,4 millions d'euros de fonctionnement réel, 7,5 millions d'euros reversés aux communes et 1,86 million d'euros reversé au SMICTOM.

Les projets

Gymnase et salle culturelle intercommunale à Entraygues ; Maison de Santé de Bozouls et étude de regroupement de professionnels de santé à Saint-Côme-d'Olt ; Cabinet Infirmier de Campuac ; aménagement de sept logements à l'ancienne gendarmerie d'Estaing ; voirie intercommunale (voies A, B et C) ; station d'épuration de Lioujas ; étude de faisabi-

lité du pôle culturel de territoire ; étude paysagère Terra Memoria ; étude de revitalisation de centre bourg ; étude d'aménagement du site de Couesques ; aménagements du GR65 (haltes pour pèlerins) ; programme de revalorisation des Terrasses ; programme de protection contre les inondations ; développement du Point Info Seniors ; lancement du site internet de la Communauté.

Vœux

Au cours de cette soirée, les entreprises du territoire Comtal Lot et Truyère ont été mises à l'honneur par des visuels mettant en lumière leurs activités, savoir-faire et technicité. Véritable fil rouge du territoire, il est évident pour la communauté de communes de valoriser l'économie et les acteurs qui la font vivre. En réitérant ses meilleurs vœux 2019, Jean-Michel Lalle remerciait l'implication et le travail tant des élus du territoire de la communauté que le personnel et de sa directrice Claire Monier.

Michèle Lugrand saluait particulièrement les élus qui *"consacrent beaucoup de travail et de temps à leur territoire"*. Elle rappelait que l'État est toujours à côté des collectivités en général et des zones rurales en particulier et ce sera encore le cas sur le dossier de la RN 88, dossier qui interpelle le territoire de la communauté. Au sujet de l'intercommunalité parfois compliquée pour les élus, elle a évoqué l'éventualité d'amendements pour répondre à certaines attentes. Michèle Lugrand concluait en présentant à son tour ses meilleurs vœux 2019 à chacun.



Projet culturel des Foyers ruraux présents dans la Communauté de communes Comtal, Lot et Truyère : un bon début



Vendredi 18 janvier à la salle des fêtes de Verrières à Sébrzac, les représentants d'Aveyron Culture, de la communauté des communes et des Foyers ruraux présents sur le territoire avec la Fédération départementale se sont réunis pour envisager ensemble des actions et projets qui pourraient les réunir sur le territoire.

Jean-Claude Anglars, vice-président de la communauté de communes, s'est félicité de cette première rencontre qui s'inscrit dans la construction patiente de la toute nouvelle communauté de communes qui a bien besoin d'une culture commune.

Les Foyers ruraux ont toujours été à l'initiative grâce à leur implantation de longue date et leur rayonnement au plan départemental. C'est une force sur laquelle on peut compter pour bâtir ensemble entre le Conseil départemental, la communauté de communes et les Foyers ruraux. Comme le rappelait Florence Vézy d'Aveyron Culture : "L'important est la richesse des expériences des Foyers ruraux, leurs savoirs et leurs pratiques locales".

Il s'est donc agi de recueillir les avis, les envies et les besoins pour favoriser une culture commune.

Les nombreux échanges ont permis d'indiquer que chacun cherche à mieux se connaître et coopérer avec l'appui de la Fédération départementale des Foyers Ruraux et des partenaires agissant sur le territoire.

Les participants ont souhaité engager une réflexion pour un projet commun et un groupe de travail a été constitué ouvert aux volontaires pour faire des propositions.

Alors bon vent à ce nouveau chantier culturel avec les Foyers Ruraux et tous nos remerciements à la mairie de Sébrzac pour le prêt de la salle et la collation offerte.

De nombreux visiteurs au village de Noël

Après le démontage du village de Noël, tous les bénévoles et les partenaires de ce vaste chantier se sont retrouvés chez Christiane et ont partagé un bon moment de convivialité. C'était aussi l'heure de faire le bilan : 5.400 personnes sont venues admirer ce chef-d'œuvre, dont 800 en ce dimanche 30 décembre.

Tout le monde a tenu à saluer la précision, la qualité de cette réalisation où une partie de l'Aveyron était exposé : Conques avec son abbatale, Rodez avec sa cathédrale, La Couvertoirade avec ses remparts, Estaing avec son château, et bien sûr Le Nayrac avec son église, ses maisons, ses places... Le livre d'or où de nombreuses pages ont été remplies témoignent de l'admiration des visiteurs venus parfois de fort loin. Il faut dire que la communication en



Les bénévoles ont fait le bilan des visites.

amont avait bien fonctionné : presse locale, télévision régionale, affiches et le bouche à oreille qui a complété les informations.

Maintenant, tout est soigneusement rangé en attente d'une autre édition qui peut encore évoluer. Les idées ne manquent pas, la motivation et l'enthousiasme non

plus... mais les obligations professionnelles et les occupations de chacun des bénévoles qui œuvrent à cette réalisation doivent être prises en compte pour la conception, la construction d'autres monuments aveyronnais. Mais on peut leur faire confiance, 2019 réservera certainement de belles surprises.

Foyer Rural

Les bénévoles se retrouvent pour un repas

Le foyer rural propose de nombreuses animations au cours de l'année et regroupe des bénévoles toujours enthousiastes. En ce début d'année, ils ont décidé de se retrouver pour une soirée conviviale autour d'une table dressée à l'espace multiculturel.

Tout le monde a apprécié la soupe au fromage longuement mijotée, les charcuteries, les pizzas et quiches, et pour terminer la galette. Pour illustrer les animations de 2018, un diaporama était projeté sur l'écran avec des images



Un agréable moment de partage.

du tournoi de foot, du feu de la Saint-Jean, de la fête de la Saint-Etienne... de bons souvenirs pour tous! Le programme 2019 s'annonce riche

: pièce de théâtre, concerts, repas, quine, belote... les dates de ces différentes manifestations seront données en temps utile.

La galette en deux étapes au club de gym



Des têtes couronnées après le cours.

Pour la reprise des cours début janvier, les adhérents du club de gym devaient partager la galette à la fin du cours mais le verglas sur les routes en avaient dissuadé bon nombre et il était donc décidé de recommencer le mardi suivant. Ainsi, après

les efforts, un peu de réconfort s'imposait et les galettes étaient dégustées au bar de l'espace multiculturel. Chacun avait une pensée pour Lucette, la présidente d'honneur du club, victime d'une mauvaise chute la veille de Noël. Les membres du club

aiment aussi se retrouver autour d'une bonne table comme en novembre dernier au restaurant Le Florentin. Ils ont également à cœur d'organiser le repas truite aligot qui connaît de plus en plus de succès et qui est fixé au dimanche 21 juillet.

Echange des vœux à l'Unité de Vie

A l'Unité de Vie, on aime recevoir les amis et les familles des résidents. En cet après-midi de janvier, la salle d'animation avait du mal à contenir tous les invités. Albert Lhiaubet, le président de l'association qui gère l'établissement, s'est dit heureux de la bonne marche de celui-ci où les personnes âgées sont accueillies et accompagnées au quotidien par un personnel à l'écoute de chacun et où le prix de journée est un des plus bas du département.

Jean-Paul Turlan, maire du Nayrac, a remercié toutes les personnes qui œuvrent à la bonne gestion de cette structure située au cœur du village et qui en renforce son attractivité. Jean-Claude Anglars, conseiller départemental, a confirmé la bonne marche de



Présentation des vœux pour 2019.

cette Unité de Vie où les résidents trouvent une vie "familiale" entourés des soins des employés et des soignants. Avec son homologue Simone Anglade, excusée pour son absence, ils suivent attentivement les dossiers qui émanent de cet établissement et font tout leur possible pour

leur donner des suites favorables.

Chacun a présenté ses vœux pour cette année 2019 avant de partager les galettes offertes par le restaurant Anglade et le cidre pétillant servi généreusement par l'ensemble du personnel.

Maison d'accueil des Caselles

Le Village de Noël du Nayrac a conquis les résidents



Ces splendeurs miniatures qui ont enchanté nos aînés.

Vendredi 14 décembre, nos aînés, accompagnés par Odile Chanut et Elsa Rouquette, se sont rendus au Nayrac pour y découvrir le village de Noël, qui les a dépaysés et enchantés. Ils y ont retrouvé des résidents de l'Ehpad de Saint-Chély et de La Primaube pour un après-midi convivial. Chaleureusement accueillis par les bénévoles du Village de Noël et par Eric Orsal, élu du bourg, les résidents des trois établissements ont pris le temps de regarder ce magnifique ouvrage et de poser toutes leurs questions.

A la fin de la visite, des chants ont été entonnés avant de se rendre à l'Auberge Fleurie pour se réchauffer autour d'une boisson chaude et déguster le gâteau aux noix confectionné lors de l'atelier cuisine de la veille (noix dénoisillées précédemment lors d'un atelier animé par André Fric, bénévole).

Au regard du franc succès de cette première sortie, une autre sortie a été organisée, jeudi 3 janvier, pour les résidents qui n'avaient pas pu aller découvrir ce merveilleux village miniature en décembre. Comme lors de la première visite, nos aînés ont particulièrement apprécié ce lieu unique. Certains ont discuté un long moment avec des visiteurs. D'autres, anciens maçons, n'ont cessé d'admirer l'édifice architectural et la voûte de l'église.

Pour clôturer l'après-midi dans la convivialité, nos aînés se sont à nouveau rendus à l'Auberge Fleurie pour partager le goûter avec Odile Chanut, Annie et Michel Rames, ces bénévoles qui ne cessent de donner de leur temps...

Une évidence : les sorties de proximité sont source de bien-être et de lien social pour nos aînés à quelque saison que ce soit.

La Pétanque Nayracoise

Les pétanqueurs ont couronné rois et reines



Des têtes couronnées sont apparues autour des tables.

En ce premier samedi de janvier, la Pétanque nayracoise avait convié ses adhérents à l'Auberge Fleurie, siège du club. Après l'échange des vœux pour la nouvelle année et le mot du président Michel Navier qui a formulé des souhaits de bons résultats

pour le club, c'était le moment de renouveler les licences et les cartes d'adhérents.

Afin de faire le point sur la formation et les engagements des équipes en championnats de clubs et les éliminatoires par district, une réunion sera programmée en février. Des

informations seront aussi données aux joueurs sur la nouvelle réglementation vestimentaire lors des compétitions.

Avant de se séparer, les gallettes ont été partagées et des têtes couronnées ont fait leur apparition autour des tables.

Bilans et projets présentés par la municipalité



Les musiciens ont ouvert la séance.

En cette fin d'année, la municipalité avait convié les habitants de la commune pour dresser les bilans de l'année 2018 et présenter les projets de 2019.

C'est en musique avec les musiciens du Nayrac et en chansons avec la chorale intergénérationnelle de Fred Bonnet que la séance a débuté. Ces deux groupes créés récemment peuvent être fiers de leur prestation. Ils ont été très applaudis par le public.

A l'aide d'un diaporama fort bien documenté par Aline Raynaldy, Jean-Paul Turlan a donné des informations sur la commune. D'abord la démographie avec 4 naissances et 7 décès, compensés par l'arrivée de nouvelles familles. Ainsi la population atteint 535 habitants. 2018 a été l'année des déménagements : mairie et école qui ont intégré de nouveaux locaux après d'importantes rénovations. D'autres travaux sont aussi à noter

comme le terrain multisports à la base de loisirs, la traversée du bourg avec les marquages au sol et la zone 30, l'enfouissement des réseaux au cœur du village, la réparation de la toiture de l'église, la démarche Zéro phyto avec l'engazonnage du cimetière et du parking route d'Estaing, la voirie, la réouverture du camping.

Le Nayrac ne pourrait vivre sans les nombreuses animations proposées par les associations, les rencontres, les repas de quartiers et chacun doit être remercié pour son implication. La riche programmation culturelle avec 32 spectacles ou concerts a attiré un large public venu parfois de loin.

Pour 2019, les projets ne manquent pas : l'aménagement de la rue des Jardins, l'adressage des rues avec la numérotation métrique, la signalétique en liaison avec le Parc naturel régional, la

maison d'assistantes maternelles, des logements au-dessus de l'ancienne poste et de l'ancienne mairie, une rampe d'accès à l'église, l'adhésion à l'école numérique innovante et rurale....

En conclusion, les commerçants, les artisans, les associations sont invités à poursuivre leur travail pour dynamiser encore le village et se projeter avec confiance dans l'avenir.

Simone Anglade et Jean-Claude Anglars, conseillers départementaux ont pris la parole à leur tour et se sont dits fiers de venir dans cette commune où des projets innovants se dessinent et se concrétisent afin d'augmenter l'attractivité de ce territoire. Chacun a présenté ses vœux pour la nouvelle année et la rencontre s'est terminée autour d'un buffet où les échanges se sont poursuivis.

Unité de Vie le Gondolou

Le Père Noël s'est arrêté à l'Unité de Vie



Pause photo pour le Père Noël.

Les résidents de l'Unité de Vie et leurs familles ont passé un agréable après-midi en attendant le Père Noël. Réunis dans la salle d'animation, ils ont visionné le film "Tatie Danielle", et ont bien ri en suivant les aventures de cette vieille dame dont le seul souci est d'ennuyer son entourage.

Puis, le bonhomme vêtu de rouge est arrivé avec son chariot chargé de cadeaux et a commencé la distribution avant de passer à la séance photo. Pour finir, un goûter avec des pâtisseries maison a été partagé. Mais d'autres moments agréables étaient encore programmés au sein

de l'établissement, décoré et illuminé tant à l'intérieur qu'à l'extérieur par les bénévoles, avec un bon repas pour les fêtes de Noël et du jour de l'An, des animations musicales... et, bien sûr, les visites des familles et des amis en cette fin d'année, où chacun aime se retrouver.